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第15回糸魚川市教育委員会定例会会議録 

                               

 

１ 日時    令和元年11月26日(火) 15時30分から 

 

２ 会場    糸魚川市役所 201,202会議室 

 

３ 出席委員  教育長      井川 賢一 

        委 員      永野 雅美 

        委 員      靏本 修一 

        委 員      谷口 一之 

委 員      塚田 京子 

      

４ 欠席委員   なし 

 

５ 委員以外の出席者 

        教育次長    磯野 茂 

        こども課    課 長 磯野  豊  課長補佐 室橋 淳次  

                係 長 田代 正人  

        こども教育課  課 長 泉   豊  参 事 冨永 浩文 

                課長補佐 松村 伸一  

        生涯学習課   課 長 小島 治夫  課長補佐 磯貝 恭子  

        文化振興課   課 長 伊藤章一郎  課長補佐 伊藤 伸一 

        博物館     館 長 竹之内 耕 

        市民会館    館長補佐 猪股 和之 

        書記      こども課主査 佐藤 恵美 

                                     

６ 報  告 

報告第 30 号 感染症の集団発生について 

報告第 31 号 各課・機関所管事項について 

７ 付議案件 

議案第 64 号 専決処分の報告について 

損害賠償額の決定及び和解について 

議案第 65 号 平成 30 年度の教育に関する事務の点検及び評価に 

ついて 
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議案第 66 号 糸魚川市生涯学習センター条例の一部を改正する条

例の制定に関する意見の申出について 

議案第 67 号 糸魚川市公民館条例の一部を改正する条例の制定に

関する意見の申出について 

議案第 68 号 糸魚川市集会施設条例の一部を改正する条例の制定

に関する意見の申出について 

議案第 69 号 糸魚川市青少年教育施設条例の一部を改正する条例

の制定に関する意見の申出について 

議案第 70 号 糸魚川市社会体育施設条例の一部を改正する条例の

制定に関する意見の申出について 

議案第 71 号 糸魚川市多目的交流センター条例の一部を改正する

条例の制定に関する意見の申出について 

議案第 72 号 糸魚川市交流促進センター条例の一部を改正する条

例の制定に関する意見の申出について 

議案第 73 号 糸魚川市立学校施設使用条例の一部を改正する条例

の制定に関する意見の申出について 

議案第 74 号 糸魚川市都市公園条例の一部を改正する条例の制定

に関する意見の申出について 

議案第 75 号 糸魚川市農村コミュニティ広場条例の一部を改正す

る条例の制定に関する意見の申出について 

議案第 76 号 糸魚川市能生Ｂ＆Ｇ海洋センター条例の一部を改正

する条例の制定に関する意見の申出について 

議案第 77 号 糸魚川市ふれあいセンター条例の一部を改正する条

例の制定に関する意見の申出について 

議案第 78 号 糸魚川市民会館条例の一部を改正する条例の制定に

関する意見の申出について 

議案第 79 号 糸魚川市能生マリンホール条例の一部を改正する条

例の制定に関する意見の申出について 

議案第 80 号 糸魚川市博物館条例の一部を改正する条例の制定に

関する意見の申出について 

議案第 81 号 糸魚川市おててこ会館条例の一部を改正する条例の

制定に関する意見の申出について 



 - 3 - 

議案第 82 号 指定管理者の指定について（能生マリンホール） 

議案第 

 

 

議案第 

 

 

 

議案第 

83 号 

 

 

84 号 

 

 

 

85 号 

令和元年度糸魚川市一般会計教育費等補正予算（第４

号）に関する意見の申出について 

 

地方公務員法及び地方自治法の一部を改正する法律

の施行に伴う関係条例の整備に関する条例の制定に

関する意見の申出について 

 

糸魚川市教育委員会職員の人事異動について 

 

 

８ 会議録署名委員の指名  ４番  塚田委員 

 

９ 傍聴者          ０人 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

教育長 

こども教育課長補佐 

教育長 

委員 

 

教育長 

 

 

 これより第14回教育委員会定例会を開会する。 

本日の付議案件議案第83号は予算に係る案件、また、議案第84号

は、非常勤特別職で教育委員会に関係する案件、議案第85号は、職

員の人事に係る案件のため、議案第83号、第84号、第85号は、非公

開としたい。    

これについてご異議はないか。 

（「なし」の声あり。） 

異議なしと認め承認し、議案第83号、第84号、第85号は非公開と

する。また、非公開議案は、順序を入れ替え、５次回開催日、６そ

の他を先に審議したい。 

ご異議はないか。 

（「なし」の声あり。） 

異議なしと認め、今ほどの決定のとおり進める。 

 

報告第30号感染症の集団発生について、事務局の説明を求める。 

（資料に基づいて説明） 

今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

 （「なし」の声あり。） 

 

報告第31号各課・機関所管事項について、事務局の説明を求める。 

（資料に基づいて説明） 
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教育長 

永野委員 

生涯学習課長補佐 

 

永野委員 

 

 

 

 

 

 

こども教育課参事 

 

 

靏本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

谷口委員 

 

 

塚田委員 

 

 

こども課 所管事項報告 

 こども教育課 所管事項報告 

 生涯学習課 所管事項報告 

 文化振興課 所管事項報告 

 図書館 所管事項報告 

 博物館 所管事項報告 

 市民会館 所管事項報告 

 

今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

 子どもの家庭学習座談会には、主にどんな方が参加されたのか。 

参加者は５名で、土曜自習室の顧問が２人、地域の方が１人、こ

ども課の職員が２人であった。 

地域の参加があればもっと広がっていくのではないか。また、こ

のような機会を増やせば、徐々に輪も広がると考える。 

先日、糸魚川ジオパーク学習交流会に参加した。内容を工夫して

いただき、いろんな場面でも広報を拝見したが、参観者が少なく残

念であった。音楽発表会のように、子どもたち同士で参観できるよ

うな工夫が必要ではないか。参観し合うことで、お互い学べると思

う。 

発表をみんなで共有することは、とても大切である。少しでも多

くの子どもたちの学びを深めるため、また、交流を深めるため、交

流の場づくりを検討したい。 

世界ジオパーク認定10周年でもあり期待していたが、参観者が非

常に少なく残念であった。また、保護者は学習発表会で子どもの発

表を見ているため、保護者に参観を促すことも難しい。子どもたち

が自信をもって発表する姿をもっと一般市民からも見てもらいた

い。内容が非常に分かりやすく、故郷の再認識や新しく発見ができ

る機会である。今後の運営方法に工夫が必要である。例えば「糸魚

川こどもジオパークの日」を作り、発表会を開催し、みんなで盛り

上げていくような根本的改革が必要である。 

博物館長によるミニ講演会は、故郷を全体的な視野から「宝物」

としていくつもの提案があり、素晴らしかった。今までの取組を総

括し、新たな学習交流発表会の在り方を校長会と協議し、新たな知

恵を出し、ぜひ検討いただきたい。 

学校や子どもたちはたくさんの行事があり、大変忙しい。ジオパ

ーク学習会や交流会のねらいを早い段階でしっかりと打ち出し、学

校へ知らせることで学校も対応できるのではないか。 

子どもたちがジオパークや地域を深く調べてあって、分かりやす

く、聞いて現地へ行きたくなる発表であったので、他校の子どもた

ちにも聞いてほしかった。また、せっかくのミニ講演会を聞いてい
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教育長 

 

 

靏本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

こども教育課参事 

 

 

教育長 

 

 

 

 

こども教育課参事 

 

 

永野委員 

 

 

 

こども教育課参事 

 

塚田委員 

 

 

靏本委員 

 

 

た児童も少なく残念であった。昼食や送迎、時間の制約等もあるが、

他校の発表を聞ける交流の場となってほしい。 

せっかくの発表を、子どもたちはもちろん、市民からも見ていた

だく方策を考えなければならない。校長会や事務局内でも、来年に

向けて、もう少し重要視し、実施できるよう検討したい。 

今年度３回目の隂山メソッドが田沢小学校で行われた。反復、集

中から、集中速習でスピード感のある学習を提案されたが、今後、

どんな体制や見通しで学力向上を推進していくのか、推進基本計画

等を教育委員会から示してほしいと校長からの要望がある。今まで

の取り組みと、数値的にどんな頑張りが見えたか検証されるため、

それも含め来年度の隂山メソッドの取組方針を、３学期中に出して

もらえると、各学校も新たな方向に推進できる。 

糸魚川東小学校創立40周年記念式典に参加した。学校と地域がど

う関わって子どもたちを育ててきたかの歴史が資料や話の中でた

くさん聞くことができた。こうした周年行事を実施している学校は

どの程度あるか。また、実施予定の学校はあるか、教育委員会で情

報を把握してほしい。 

周年行事は、創立年月日により、ばらつきがあるが、概ね平成24

年から平成26年に実施した学校が、10年単位の行事の準備を始める

ことと思う。各学校に準備状況や実施の可否も含め調査したい。 

今回、地域が準備や運営にかなり携わって、出席者はとても喜び、

自分たちの学校と意識して参加していた。学校に負担はあるが、地

域が元気を出し、自分たちの学校として周年行事を実施したほうが

良いと思わせるパワーのある会だった。地域が学校を大事にしてい

るという形で、周年事業を捉えていければいいと考える。 

昨年は、磯部小学校で周年行事を実施した。地域を中心に実行委

員会を立ち上げ、盛大に行われ、厳粛な中にも和やかな式典であっ

た。地域の実情に合わせ、柔軟に対応していきたい。 

隂山メソッドの取組を、朝学活の時間に集中して行っている学校

と、授業中に少し取り組む学校と様々で、各学校かなり違いがある

ように感じた。各学校の取組度合を調べてほしい。足並みを揃えた

取組で隂山メソッドの効果や評価につなげたい。 

市内の学力向上プロジェクトに研究主任が集まる。そこでの情報

交換の中で実態把握の方法や来年度の方向性を検討したい。 

足並みを揃え取り組むことは、すごく大変なことである。取組の

中で何か問題点や大変なこと等を声に出してもらい、指導や改善し

ていってほしい。 

10月に29人の大和川保育園の園児が博物館を来館している記載

があった。今までは、小学校や中学校が、ジオパーク学習で市内施

設を見学することが多かったが、保育園や幼稚園時代に施設見学等
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こども課長 

 

 

 

 

靏本委員 

 

 

 

こども課長 

 

 

教育長 

 

 

教育次長 

 

 

 

教育長 

委員 

 

教育長 

 

こども課長 

教育長 

委員 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

を含め本物を見たり、確認する機会がもっと頻繁にあってほしい。

保育園や幼稚園児が施設見学等をするには、どんな課題があるの

か。希望すればどの園も容易に行けるのか。手続きが面倒であった

り、お金がかかるなど課題はあるが、市からの補助等は利用できな

いのか。 

公立園は、青海地域の園で所有しているバスを利用している。バ

スの空き状況にもよるが、園の希望で利用可能である。私立保育園

については、「夢いっぱい保育事業」といった補助金予算を確保し

ており、その補助金をバスの費用や交通費に利用できるようになっ

ている。 

ぜひ、大和川保育園のように、子どもたちが感じたこと、喜んだ

こと、びっくりしたこと等を他園にも広がっていくよう情報共有し

てほしい。また、その中に保護者も一緒に参加できれば、より一層、

故郷を見直すきっかけになるため、期待をしている。 

活動内容は、園長会議等で共有している。また、先日のジオパー

ク学習交流会では天使幼稚園の先生による発表が素晴らしかった。

補助制度を利用しているものであり、広めていきたい。 

博物館だけでなく、来年、110センチ～０センチまで床が可動す

るプールも完成する。保育園や幼稚園でも利用してもらい、その後、

再び保護者と利用してもらえるようにしたい。 

田沢幼稚園の年長児が「おもしろ石コンテスト」に出品し、作品

が園に飾ってあった。学芸員にも協力してもらい、保護者も巻き込

み、親子で石を拾いに行った過程を聞き、他園にも広がってほしい

と思った。 

ほかにご質疑はないか。 

（「なし」の声あり。） 

 

議案第64号専決処分の報告、損害賠償額の決定及び和解につい

て、事務局から説明を求める。 

（資料に基づき説明） 

 今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

 （「なし」の声あり。） 

 それでは、採決に入る。議案第64号についてご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

 原案の通り承認 

 

 議案第65号平成30年度の教育に関する事務の点検及び評価につ

いて、この件は、9月27日に開催した非公開の教育委員会協議会に

おいて、一日かけて協議いただいた。その際の意見等を含め修正し
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教育次長 

教育長 

靏本委員 

 

教育次長 

 

教育長 

委員 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

生涯学習課長 

文化振興課長 

教育長 

靏本委員 

生涯学習課長 

靏本委員 

文化振興課長 

 

教育長 

委員 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

たものである。付け加えて事務局の説明を求める。 

 （資料に基づき説明） 

今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

「人材育成」の字の表記について、「人材」の「材」の字を「材」

とするか「財」とするか確認したい。 

今ほどの提案については、事務局で検討し、また回答させていた

だく。 

ほかにご質疑はないか。 

 （「なし」の声あり。） 

採決に入る。議案第65号について、ご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

 原案の通り承認 

 

議案第66号から第81号まで、16の議案があるが、各施設の使用料

に関するものである。これは市長部局も含めた市内の全施設同様の

扱いで、12月議会に提案したいものである。一括で資料により説明

し、採決については、一議案ずつ行う。 

このことについて、ご異議はないか。 

（「なし」の声あり。） 

事務局の説明を求める。 

 

（資料に基づき説明） 

（資料に基づき説明） 

今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

料金というのは、使用後に払うのか。 

原則は、利用前に全納となる。 

３月中に４月の利用予約をした場合の料金はどうなるか。 

附則の経過措置にあるように、施行日前の予約申込であっても、

４月以降に利用する場合は、新しい料金となる。 

ほかにご質疑はないか。 

（「なし」の声あり。） 

採決に入る。議案第66号についてご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案の通り承認 

 

議案第67号についてご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 
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教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

原案の通り承認 

 

議案第68号についてご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案の通り承認 

 

議案第69号についてご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案の通り承認 

 

議案第70号についてご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案の通り承認 

 

議案第71号についてご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案の通り承認 

 

議案第72号についてご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案の通り承認 

 

議案第73号についてご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案の通り承認 

 

議案第74号についてご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案の通り承認 

 

議案第75号についてご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 
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教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

 

文化振興課長 

教育長 

委員 

教育長 

委員 

教育長 

原案の通り承認 

 

議案第76号についてご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案の通り承認 

 

議案第77号についてご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案の通り承認 

 

議案第78号についてご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案の通り承認 

 

議案第79号についてご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案の通り承認 

 

議案第80号についてご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案の通り承認 

 

議案第81号についてご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案の通り承認 

 

  議案第82号指定管理者の指定について（能生マリンホール）に

ついて事務局の説明を求める。 

（資料に基づいて説明） 

 今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

（「なし」の声あり。） 

それでは採決に入る。ご異議はないか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 
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教育次長 

 

 

事務局 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

教育長 

 

原案の通り承認 

 

 次回教育委員会定例会開催日 

 令和元年12月25日（水）15:30より 

 

その他 特になし 

 

 これより非公開とする。 

 

議案第83号 原案の通り承認 

 

議案第84号 原案の通り承認 

 

議案第85号 原案の通り承認 

 

 非公開を解き、これより公開とする。 

 以上で第15回教育委員会定例会を開会とする。 

 

 

17:11 終了 

 

 


